



# LA GAZETTE DU COIN

## UNE NOUVELLE GAZETTE POUR ANIMER VOS WEEK-ENDS CONFINÉS



### Infos pratiques

#### Comment demander un hébergement en Ehpad ou en Etablissement Médico-Social ? :

A l'ère du tout numérique, l'inscription en Ehpad pour les personnes âgées ou en établissement médico-social pour les personnes en situation de handicap n'est pas épargnée. Depuis avril 2019, la demande d'hébergement qu'il soit temporaire ou définitif se fait par internet via la plateforme nationale et sécurisée **Viatrajectoire**.



Cette demande sécurisée peut être faite par le demandeur lui-même s'il possède une adresse mail et maîtrise l'outil internet. Dans le cas contraire, et en fonction de la situation, la demande peut être faite par un aidant ou par un organisme comme le **CLIC** (Centre Local d'Information et de Coordination à destination des aînés) lorsqu'il n'y a pas d'aidant.

Cette demande comporte deux volets :

- Le premier concerne le demandeur (état civil, coordonnées, ressources, état de santé, souhait d'intégration d'un établissement (immédiat, dans les 6 mois ou dans plus de 6 mois).
- Le second concerne l'état de santé global du demandeur et est rempli par le médecin traitant directement sur la plateforme. Il suffit de l'informer de la création de votre dossier.

Une fois ces informations complétées, il est possible de rechercher les établissements pour lesquels vous souhaitez qu'une demande soit transmise. La demande est unique pour tous les établissements.

Un voyant rouge, orange ou vert indique l'état de traitement de la demande et la réponse apportée. Cela ne vous empêche pas de contacter les établissements par téléphone pour obtenir des renseignements complémentaires ou organiser une visite.

#### Les plus de cette plateforme nationale :

La possibilité de modifier l'urgence de la demande en quelques clics. En cas d'hospitalisation suite à une chute ou un problème de santé, le médecin coordonnateur de l'hôpital peut, lorsqu'il est informé de l'existence de votre dossier et si cela est nécessaire, contacter directement les établissements sélectionnés pour prévoir une entrée temporaire ou permanente en sortie d'hospitalisation. Solène reste disponible pour vous accompagner dans cette démarche. Attention cependant, si vous n'avez pas de personne pouvant vous aider sur le suivi informatique du dossier il est indispensable de vous adresser au CLIC Igeac (☎ : 02 41 30 26 34).



### Ils/elles en parlent...

#### LE PORTRAIT DE LA SEMAINE :

#### Nathan nous parle de son engagement associatif

« Je m'appelle Nathan Gaudin j'habite à St Hilaire du Bois j'ai 17 ans et je suis en terminale. J'ai connu le Centre Socioculturel en participant aux activités jeunesse, mais depuis tout petit je baigne dans le monde associatif. Mon papa a toujours et est encore investi dans les associations et depuis, moi aussi ! Actuellement, je suis figurant et acteur à Amylis, j'encadre des enfants à la gym, j'ai fait les Jeunes Sapeurs Pompiers pendant 4 ans pour devenir jeune sapeur pompier volontaire, je suis aussi bénévole à la Cinéscénie du Puy du Fou sur le poste de secouriste et, depuis 3 ans, président de l'association de jeunes de St Hilaire du Bois.



**Nathan GAUDIN**  
Saint Hilaire du Bois  
Président du  
Foyer des Jeunes

Nicolas Ménard, le président précédent a proposé à notre bande de copains de rentrer dans le bureau de l'association. On est une vingtaine d'adhérents de 14 à 19 ans. Le foyer est un lieu de rendez-vous pour les jeunes de St Hilaire, mais pas que ! On organise aussi des sorties, des soirées. Nous sommes même partis en séjour en solex un été. On est soutenu et accompagné dans toutes nos actions par des parents et Adrien (animateur du Centre Socioculturel). J'y apprend pas mal de choses, par exemple en ce moment avec tous les adhérents de l'association on rénove le foyer. J'ai découvert les étapes, les trucs à penser, comment passer des commandes, s'organiser, gérer les travaux. C'est intéressant !

Mon meilleur souvenir au foyer c'est la soirée tartiflette. C'est une soirée qui est organisée chaque année. On invite les anciens du foyer et les parents. Je trouve ça génial, il y a une superbe ambiance, ça permet de garder le lien avec les plus vieux du foyer, on s'amuse bien, c'est top !

Toutes ces expériences m'ont apporté et m'apportent toujours de nouvelles connaissances, compétences...  
C'est super riche. »





## Trucs et astuces pour rester connecté

### Quel type d'ordinateur selon mes besoins ?

Si vous voulez acquérir un ordinateur, vous vous êtes probablement retrouvé face à beaucoup d'ordinateurs différents sans savoir ce qui les différencient exactement, voici quelques informations pour faire votre choix.

**PC Bureau :** Constitué d'un écran, clavier, souris et unité centrale (ou tour), ce sera votre choix si vous comptez faire des opérations intensives comme jouer à des jeux vidéo, éditer des vidéos... C'est le type d'ordinateur avec le meilleur ratio prix/performances. L'inconvénient est qu'il prend plus de place.



**PC tout-en-un :** un ordinateur « tout-en-un » est constitué d'un clavier, d'une souris et d'un écran qui fait aussi office de tour. Destiné aux utilisateurs novices, cet appareil est simple d'utilisation et nécessite moins de branchements, l'écran servant aussi de tour prend moins de place, au détriment des performances. Recommandé si vous souhaitez juste aller sur internet et faire de la mise en page.



**PC Portable :** un ordinateur portable est souvent accompagné d'une souris et comme son nom l'indique, vous sera très utile si vous vous déplacez souvent. Généralement moins puissant qu'un ordinateur de bureau, vous pourrez obtenir de bonnes performances si vous êtes prêt à dépenser plus de 1000€.



**Tablette :** Bien que n'étant pas si flexible ou puissante qu'un ordinateur, la tablette est plus simple et intuitive dans son utilisation en plus d'avoir une batterie lui permettant de tenir jusqu'à 18h pour les meilleures.



Les tablettes sont la catégorie la moins chère et peut descendre jusqu'à moins de 100€ ce qui en fait une offre très intéressante pour quelqu'un souhaitant juste accéder à internet et lire ses mails.

Sources : [fnac.com](http://fnac.com), [quechoisir.com](http://quechoisir.com), [materiel.net](http://materiel.net)



## Le Coin des enfants

« Bonjour, je m'appelle Louise j'ai 11 ans. J'aime la couture, la lecture et le bricolage. Aujourd'hui, je vais vous montrer comment faire un chouchou en couture. »



### Le chouchou de Louise

#### Le matériel :

- du tissu une bande de 52 cm par 12 cm
- de l'élastique 18cm
- une aiguille
- du fil
- une machine à coudre

#### Réalisation



- Prendre le tissu et le couper : faire une bande de 52 cm par 12 cm.
  - Plier le tissu en deux (endroit contre endroit) et le coudre à la machine à coudre.
  - Retourner le tissu cousu puis passer l'élastique.
  - Coudre les extrémités de l'élastique avec l'aiguille et un bout de fil.
  - Enfin, recoudre les deux extrémités du tissu pour ne pas voir l'élastique.
- Et voilà vous avez fait un beau chouchou !



## Le Coin des ados

« Salut ! Je m'appelle Louis et j'ai 15 ans. Dans mon lycée, je fais partie du groupe des éco-délégués : des élèves qui s'investissent pour le développement durable et la transition écologique. Je suis donc passionné par l'écologie, vous l'avez compris ! Voici un petit poème que j'ai écrit :

### Le plus beau des astres

Fasciné par sa beauté, j'étais comme ensorcelé  
 Personne ne doit lui ôter ce doux regard étoilé.  
 En voyant ses cheveux verts découpés par des machines,  
 Je marche lentement vers ces monstres qui l'assassinent.  
 Malgré sa peau craquelée, elle n'était dévisagée.  
 Tandis que je vieillissais, fatigué mais fasciné.  
 Parce que ma bien-aimée, énorme et rondelée,  
 Injustement oubliée, est un astre pollué.  
 Ma planète bien-aimée, cette Terre terrassée,  
 Terriblement abimée, que les hommes ont tabassé.  
 Spectateur bien déprimé, devant le pire des théâtres,  
 Au revoir ma bien-aimée, tu es le plus beau des astres...



Je vous laisse réfléchir à ce poème, qui est malheureusement réaliste. N'hésitez pas à en faire part à votre famille et à vos amis ! »

## LA P'TITE FABRIQUE ÉPHÉMÈRE

Trois groupes de jeunes : **Les Otaku**, **A fond dans la couture** et **Projet montagne** se sont réunis pour monter une action d'autofinancement. Découvrez leurs projets et leurs bonnes idées-cadeaux fête de fin d'année.

Pour découvrir la boutique et commander téléchargez le catalogue et le bon de commande ci-dessous: Attention commande possible jusqu'au 17 décembre

Le catalogue : <http://www.csc-lecoindelarue.fr/>  
 Le bon de commande : <http://www.csc-lecoindelarue.fr/>



## Le rendez-vous des animateurs jeunesse

**SAMEDI 12 DECEMBRE**

**14h30 en visio**

sur l'application ZOOM :

**Jeu de société**



### « PETITS MEURTRES ET FAITS DIVERS »

Résolvez les plus loufoques des forfaits commis par des joueurs qui vont tout faire pour échapper au flair implacable de l'inspecteur.

inscriptions par SMS auprès d'Adrien au 07 50 85 43 16

## Le Coin des assos

### SI L'ON VOUS DIT OPCA, VOUS PENSEZ À ??? LA FORMATION DES SALARIÉS BIEN SÛR !

L'OPCA, c'est l'Organisme Paritaire Collecteur Agréé. Tous les employeurs, y compris les associations, cotisent pour la formation professionnelle de leurs salariés. L'argent récolté permet de financer les Comptes Personnels de Formation (CPF), les périodes de professionnalisation et le plan de formation.

Combien ça coûte ?

Quelles sont les démarches pour l'employeur ?

Qui décide des formations ?



**LE TRUC EN PLUS :** encourager les salariés à partir en formation, c'est améliorer la qualité de l'action de l'association, c'est motiver et valoriser les salariés, en résumé, c'est gagnant-gagnant !



## Le Coin des parents

Cet été, une famille a découvert les joies du camping au bord de la mer : le mobilhome, la piscine, les soirées karaoké, loto, jeux, sans oublier la chorégraphie et la mascotte (en photo) qui les a suivis pendant toute leur semaine.



### TÉMOIGNAGE DE PARENTS

« Tous les membres de la famille ont adoré ! Ce sont des moments privilégiés qui nous permettent de décompresser. »  
« Pour nous, impossible de partir sans l'aide financière apportée par les chèques vacances. Le petit plus pour les loisirs nous a permis de faire la visite d'un labyrinthe et d'aller au restaurant ». Les démarches de réservation et l'épargne effectuée avec le Coin de La Rue nous ont facilité la tâche. »



### REGARD DE PRO :

Site ANCV

« Les vacances c'est essentiel, pour se reposer, mais aussi pour renforcer les liens avec la famille et avec les autres. Ne pas pouvoir partir en vacances est donc une forme d'exclusion reconnue par la loi depuis 1998. »

### ET POUR ALLER PLUS LOIN :

Le Centre Socioculturel est conventionné avec l'ANCV, il peut accompagner les départs en vacances des familles, des jeunes, des retraités, en individuel ou collectif. Diverses aides existent, selon votre projet, vos envies et votre situation financière (QF inférieur à 1000), nous pouvons vous accompagner. Contact : Isabelle Poupet

## Le Coin Jeux

Catherine participe aux ateliers « Mémoire », elle vous partage des charades qu'elle aime bien faire :

1 Mon premier est la première lettre de l'alphabet  
Mon second on le dit quand on n'a pas compris  
Mon troisième on le mange en Chine  
Mon quatrième est la dernière syllabe de "muséum"  
Mon tout est la maison du poisson

2 Mon premier est apprécié des chinois  
Mon second garde les buts  
Mon troisième est la 1ère voyelle de l'alphabet  
Mon quatrième est une paire  
Mon tout est provoqué par une bonne histoire

3 Mon premier est un animal domestique  
Mon second est un oiseau  
Mon troisième est le contraire de tard  
Mon tout appartient au cirque

4 Mon premier est une lettre de l'alphabet  
Mon deuxième se trouve à l'armée ou à l'école  
Mon troisième est un lieu pour boire un verre  
Mon tout est un délice !!!

5 Mon premier est une au masculin  
On marche sur mon deuxième  
Mon troisième est le contraire de mort  
Mon quatrième est une plante qui a des piques  
Mon tout les journalistes le font

6 Mon premier est plus gros qu'une souris  
Mon deuxième est un article possessif  
Mon troisième n'est pas une partie  
Je vois avec mon quatrième  
Mon tout est un plat régional

7 Mon premier n'est pas froid  
Mon deuxième entoure le cou  
Mon troisième débute l'alphabet  
Mon tout se mange beaucoup à Noël

8 Mon premier est une boisson  
Mon deuxième est une boisson  
Mon troisième est une boisson  
Mon tout est une boisson

9 On s'embrasse sous mon premier au Nouvel An  
Mon second est le contraire de tôt  
Mon tout est un instrument de musique à corde

10 Mon premier, les voitures passent dessus  
Mon second est une partie du corps  
Mon tout est une personne qui sauve les gens

Réponses dans la prochaine gazette



# Ils ont testé pour vous !

Cette semaine nous vous proposons une sélection de jeux testés et approuvés par différents publics.

## ZOMBIE KIDZ EVOLUTION - Edition Asmode



*Jeux coopératif à partir de 7 ans.*

Le choix de Oléane, Candice, Chloé, Emma, Dorian et Louison de PLANET' 9-11 ANS

« On est tous ensemble pour chasser les zombies de l'école » « Au départ c'est un dur parce qu'il faut bien se parler pour réussir » « Ce qui est rigolo c'est que tu ouvres des enveloppes au fur et à mesure du jeu pour pouvoir gagner des pouvoirs ou ajouter de nouvelles règles »

## WAZABI - Edition Gigamic



*Jeux d'ambiance à partir de 7 ans*

Le choix d'Adien, Claire et Marie animateurs Enfance/jeunesse

« C'est un jeu facile à mettre en place et simple à comprendre. Votre objectif est de se débarrasser de vos 5 dés et pour ça vous pouvez compter sur les cartes qui vous permettent de les supprimer mais aussi de les « offrir » à vos adversaires. »

## PIRATATAK - Edition Djeco



*Jeux de carte à partir de 5 ans*

Le choix de Peggy une maman

« Le but est de construire son bateau de pirate avant les autres. Il suffit de piocher pour collectionner les pièces d'or et nos cartes bateau mais attention à l'attaque des pirates. C'est simple et rapide à mettre en place et en plus pour ceux qui préféreraient, il existe une version princesse : DIAMONIAK »

## YOGI GURU - Edition GIGAMIC



*Jeux d'ambiance à partir de 8 ans*

Le choix d'Ombeline, une jeune

« Ce jeu est trop drôle ! Ça met l'ambiance. » « Le but est de piocher une carte et de la garder sur soi comme indiquée. C'est facile dans l'idée mais il faut tenir sur toute la partie ». A un moment tu te retrouves dans des positions trop comiques, t'es obligé de rigoler ! »

## UNANIMO - Edition Cocktail Game



*Jeux d'ambiance à partir de 7 ans*

Le choix de Béa une habitante du territoire.

A partir d'une image trouvez 8 mots ! Mais que vont penser les autres ? C'est un petit jeu familial de type "petit bac" où les idées communes sont récompensées ! « Ce sont des parties très courtes, on peut y jouer en équipe lorsqu'il y a des enfants qui ne savent pas encore écrire mais elles peuvent durer longtemps si on est joueur !!! C'est dingue comment une image ou un mot peut faire dire une multitude d'idées différentes (lien avec ses souvenirs, sa vie de famille, sa propre expérience). Il n'est pas encombrant et s'invite partout ! Surtout si on le fait « maison » : avec du papier et des stylos ! »

**CADEAUX**

Cette sélection nous permet de vous informer de notre nouvelle action « Au Coin du Jeu » : Nous mettons à disposition des adhérents des jeux en tout genre et ce... pendant les vacances de Noël.

Cliquez sur l'image pour visualiser le catalogue.



## Les solutions du jeu de la semaine dernière

Etre gai comme <b>un pinson</b>	Etre plein de vivacité, de bonne humeur
Tuer <b>la poule</b> aux œufs d'or	Risquer de tout perdre par avarice
Poser <b>un lapin</b>	Ne pas venir au rendez-vous fixé à quelqu'un
Il fait un froid de <b>canard</b>	Il fait très froid
Etre <b>le dindon</b> de la farce	Se faire avoir lors d'une affaire
Il y a <b>anquille</b> sous roche	Il y a quelque chose de caché, qui n'est pas clair
Bayer aux <b>cornilles</b>	Regarder en l'air, rester sans rien faire
Faire des yeux de <b>merlan</b> frit	Avoir les yeux levés au ciel, le regard ridicule
Passer du <b>coq</b> à l' <b>âne</b>	Passer brutalement d'un sujet à un autre sans transition ni liaison
Les <b>rats</b> quittent le navire	Désigne les lâches qui abandonnent leur entourage dans les coups durs
Avoir <b>un chat</b> dans la gorge	Etre enrôlé, être gêné pour parler
Mettre la charrue avant <b>les bœufs</b>	Précipiter, faire les choses à l'envers ou dans le désordre
Etre comme <b>un coq</b> en pâte	Mener une existence confortable et douillette
S'ennuyer come <b>un rat</b> mort	S'ennuyer vraiment beaucoup
Avoir d'autres <b>chats</b> à fouetter	Avoir d'autres choses à faire, d'autres préoccupations
Mettre <b>la puce</b> à l'oreille	Eveiller les soupçons, se douter de quelque chose
La montagne accouche d' <b>une souris</b>	Le résultat est extrêmement décevant
Faire <b>l'âne</b> pour avoir du son	Faire l'imbécile pour obtenir ce que l'on souhaite
<b>Chat</b> échaudé craint l'eau froide	Retenir la leçon d'une mauvaise expérience passée
Crier comme <b>un putois</b>	Crier très fort
Dormir comme <b>un Loir</b>	Dormir longtemps et profondément
Se coucher avec <b>les poules</b>	Se coucher tôt
Avoir une faim de <b>loup</b>	Etre très affamé
Donner de la confiture aux <b>cochons</b>	Donner quelque chose à quelqu'un qui ne le mérite pas et qui ne sait pas l'apprécier
Ce n'est pas à un vieux <b>singe</b> qu'on apprend à faire la grimace	On n'apprend pas la ruse à une personne pleine d'expérience

## Mathémagique

Prends 1 000  
Ajoute 40  
Ajoute encore 1 000  
Ajoute 30  
Encore 1 000  
Plus 20  
Plus 1 000  
Et plus 10

Quel est le total ?  
Non ce n'est pas 5 000 !

**Réponse : 4100**



**Réponse :**  
2 fois le mot de

